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Governo do RJ e Supervia fecham acordo 
para transição do serviço de trens

Avanço no transporte: 
novo operador promete 
modernizar e melhorar o 
serviço de trens urbanos.

Caderno g 
CIDADES 
INVISÍVEIS 
EM NITERÓI
Após a implantação do Bonsai 
Vidigal em 2021, o Instituto 
Cidades Invisíveis chega a Niterói, 
com o apoio da incorporadora 
Habitare, Tailor Partners, e das 
empresas Woods Wine, DBM 
Engenharia e Lavoro Seguros.

PÁGINA 9

Vereadores de Belford Roxo rejeitam 
contas do prefeito Waguinho

Esporte 
Estádio do 
Flamengo será 
mais alto que 
Camp Nou e 
Bernabéu

PÁGINA 10

A Câmara de Vereadores de Belford Roxo 
decidiu na terça-feira (26) rejeitar as contas 
de 2022 do mandato do prefeito Wagner 
Carneiro, conhecido como Waguinho. 
Com essa decisão, o atual gestor, que já 
responde a um processo de impeach-
ment, tornou-se inelegível por oito anos, 

conforme prevê a legislação em casos de 
rejeição de contas pelo Poder Legislativo.
Dos 25 vereadores do município, apenas 
os 13 parlamentares da oposição partici-
param da votação, seguindo a recomen-
dação do Tribunal de Contas do Estado 
do Rio de Janeiro (TCE-RJ) para reprovar 

a prestação de contas de Waguinho. A 
ausência dos 12 vereadores aliados ao 
prefeito foi notada e gerou controvérsia, 
especialmente porque, segundo a Presi-
dência da Câmara, alguns desses parla-
mentares podem perder seus mandatos 
devido ao excesso de faltas nas sessões.

Carrefour pede 
desculpas e 
encerra boicote

NACIONAL

O governador Cláudio Castro assinou, 
na terça-feira (26), um acordo com a 
Supervia que permitirá a transição do 
serviço de trens urbanos na capital e na 
Região Metropolitana do Rio de Janeiro 
para um novo operador. O documento 
formaliza os compromissos tanto do 
Governo do Estado quanto da conces-
sionária, e o acordo precisa ser homo-
logado pela Justiça, o que deve ocorrer 
dentro de uma semana. Durante a assi-
natura, realizada na presença do procu-
rador-geral Renan Saad e do secretário 
de Transporte e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis, Castro explicou que o 
processo de transição começará assim 
que o termo for homologado, e deverá 
durar entre 6 a 9 meses até a realização 
de uma nova concessão. 

A investigação conduzida pela Polícia 
Federal revelou que o grupo investi-
gado estava avançando na execução 
de um plano criminoso com o obje-
tivo de subverter o Estado Democrá-
tico de Direito no Brasil. 

Bolsonaro tinha 
"consciência plena" 
e "participação 
ativa" em golpe 

NACIONAL 
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BAIXADA 

Após meses de conflito, o governo 
de Israel e o grupo libanês Hezbollah 

anunciaram um acordo de cessar-
-fogo, conforme comunicado do 

primeiro-ministro israelense

Israel anuncia 
acordo de cessar- 
fogo com o grupo 
libanês Hezbollah

PÁGINA 2

O Ministério Público do Rio de 
Janeiro (MPRJ) deflagrou, na terça-
-feira (26), a Operação Vigília, com 
o objetivo de combater fraudes em 
contratos firmados com a Fundação 
Estadual de Saúde. A operação 
resulta de investigações sobre 
crimes de organização criminosa 
e fraude em licitações.

Delegados são alvos 
de operação por 
fraudes em contratos 
daFundação Saúde

ESTADO 

PÁGINA 3

O projeto do novo estádio do 
Flamengo impressiona não apenas 
pelo investimento de quase R$ 2 
bilhões e expectativa de R$ 2,5

PÁGINA 5

O grupo francês Carrefour pediu 
desculpas aos produtores de carne 
brasileiros após declarações feitas 
por seu diretor-presidente

MUNDO
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O grupo francês 
Carrefour pediu 
desculpas aos 
produtores de 
carne brasileiros 

após declarações feitas por seu 
diretor-presidente, Alexandre 
Bompard, que, na semana pas-
sada, afirmou que a carne pro-
duzida no Brasil não respeitava 

as normas da União Europeia. 
Em uma carta enviada nesta 
terça-feira (26) ao ministro 
da Agricultura, Carlos Fávaro, 
Bompard se retratou, desta-
cando a qualidade da carne 
brasileira e reafirmando que a 
empresa reconhece o respeito 
às normas brasileiras e o sabor 
desse produto. Ele lamentou 

que sua comunicação pudesse 
ter sido interpretada como um 
questionamento da parceria 
com a agricultura do Brasil.
O incidente teve início quando 
Bompard compartilhou em 
suas redes sociais uma carta 
destinada aos produtores fran-
ceses, na qual anunciava que 
o Carrefour não compraria 

mais carne do Mercosul para 
o mercado francês. A decisão 
causou um forte impacto entre 
os produtores brasileiros, que 
responderam com um movi-
mento de boicote ao forneci-
mento de carne para as lojas 
da rede no Brasil. Um dos fri-
goríficos afetados, a Masterboi, 
que fornece entre 400 e 450 
toneladas de carne por mês 
para o Carrefour, informou 
ter suspenso as entregas no 
fim de semana. Após a retra-
tação do grupo, no entanto, as 
entregas foram retomadas sem 
problemas de abastecimento, 
segundo o Carrefour.
Em comunicado enviado aos 
acionistas, o Carrefour Brasil 
confirmou a normalização das 
entregas e disse que espera 
que o abastecimento seja 

regularizado nos próximos 
dias. O Ministério da Agricul-
tura (Mapa) também se mani-
festou, enaltecendo a quali-
dade da carne brasileira, que 
é exportada para mais de 160 
países e atende aos mais altos 
padrões de qualidade e susten-
tabilidade. O Carrefour expli-
cou que a decisão foi motivada 
pela grave crise enfrentada 
pelos produtores franceses e 
que a medida visava apoiar a 
produção local naquele país. A 
empresa afirmou que a escolha 
de priorizar a carne francesa 
não pretendia mudar as nor-
mas de um mercado já conso-
lidado. A Associação Brasileira 
das Indústrias Exportadoras de 
Carne (Abiec) acolheu positiva-
mente o pedido de desculpas 
do Carrefour, destacando que 

a agroindústria brasileira é um 
exemplo mundial de excelên-
cia. A Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de São 
Paulo (Faesp) também criticou 
a postura do Carrefour, acusan-
do-a de protecionismo e defen-
dendo a sustentabilidade da 
pecuária brasileira, que com-
bina pecuária, lavoura e pre-
servação ambiental.  A Apex 
Brasil, por sua vez, reafirmou 
o compromisso com a rastrea-
bilidade e sustentabilidade da 
carne brasileira e condenou 
os discursos negativos con-
tra os produtos do Mercosul, 
considerando-os infundados. 
A repercussão das declarações 
gerou um amplo debate sobre 
a competitividade global da 
agropecuária brasileira e a sus-
tentabilidade no setor.
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Após meses de conflito, 
o governo de Israel e o 
grupo libanês Hezbollah 

anunciaram um acordo de ces-
sar-fogo, conforme comunicado 
do primeiro-ministro israelense, 
Benjamin Netanyahu, na terça-
-feira (26/11). A tensão entre as 

partes aumentou após o Hezbol-
lah apoiar o Hamas nos ataques 
contra Israel durante a guerra 
na Faixa de Gaza. A escalada de 
violência se intensificou há dois 
meses, quando Israel realizou 
um ataque surpresa no Líbano, 
visando membros do Hezbollah. 

Em resposta, o grupo intensi-
ficou os ataques na região da 
fronteira. O governo israelense 
então iniciou uma "invasão limi-
tada" no Líbano, resultando em 
confrontos diretos. As operações 
militares israelenses levaram à 
morte de líderes importantes 

do Hezbollah, incluindo o ex-se-
cretário-geral Hassan Nasrallah. 
No entanto, a ofensiva causou 
grande número de vítimas civis 
no Líbano, com cerca de 3,8 
mil mortes registradas desde 
outubro de 2023, segundo o 
Ministério da Saúde libanês.

Israel anuncia acordo de cessar- fogo 
com o grupo libanês Hezbollah

Por Ricardo Benardes

O DNA, ou ácido deso-
xirribonucleico, é uma 
molécula que está pre-

sente em todas as células vivas. 
Ele é como um "manual de ins-
truções" que contém todas as 
informações necessárias para 
construir e manter o orga-
nismo. Mas por que o DNA é 
tão importante?
Imagine que o DNA é um livro. 

Esse livro tem todas as recei-
tas para fazer cada parte do 
seu corpo funcionar – como os 
olhos, o coração e até mesmo os 
ossos. Essas receitas são chama-
das de genes, e cada gene tem 
uma função específica.
Quando algo no corpo precisa 

ser construído ou reparado, 
o DNA fornece as instruções 
necessárias para que as células 

saibam o que fazer. É por isso 
que o DNA é essencial para a 
vida. Sem ele, nossas células 
não saberiam como realizar suas 
tarefas, e nosso corpo não fun-
cionaria corretamente.
Em resumo, o DNA é o respon-

sável por tudo o que somos, 
desde nossa aparência até como 
nosso corpo funciona. Ele é fun-
damental para a vida e para a 
continuidade das espécies.

O que é o DNA?

A Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) das 
Bets, que investiga a 

influência das apostas espor-
tivas online no Brasil, apro-
vou na terça-feira (26) a con-
vocação do cantor Gusttavo 
Lima e o convite ao influen-
ciador Felipe Neto para que 
expliquem suas relações com 
empresas de apostas. Gusttavo 
Lima, convocado, é obrigado a 
comparecer, enquanto Felipe 
Neto, convidado, pode decidir 
se comparece ou não.
A CPI investiga o impacto das 
apostas online no orçamento 
das famílias brasileiras e a pos-
sível conexão com organiza-
ções criminosas, além do papel 
de influenciadores digitais na 
promoção dessas atividades. 
Gusttavo Lima foi alvo de inves-
tigação por envolvimento com 
apostas online e chegou a ter 
sua prisão decretada, mas foi 
liberado por habeas corpus.
A relatora da CPI, senadora 
Soraya Thronicke (Podemos/
MS), afirmou que a convoca-
ção do cantor é essencial para 

esclarecer seu envolvimento 
com o mercado de apostas, 
incluindo possíveis recebimen-
tos irregulares e participação 
em ações ilegais. Lima com-
prou 25% de uma casa de apos-
tas investigada pela Operação 
Integration, o que gerou sus-
peitas sobre transações finan-
ceiras e apoio a investigados.
Felipe Neto, por sua vez, foi 
chamado para explicar sua 
promoção de uma casa de 
apostas durante dez meses, 
atividade que ele posterior-
mente reconheceu como um 
erro. O senador Dr. Hiran (PP/
RR), autor do requerimento, 
destacou que o depoimento de 
Neto pode esclarecer detalhes 
dos contratos de promoção 
entre influenciadores e casas 
de apostas.
A CPI também aprovou outros 
requerimentos, como convi-
tes a autoridades responsáveis 
pela regulação das apostas e 
especialistas no tema, além de 
representantes de empresas 
e órgãos envolvidos na fiscali-
zação das apostas esportivas.

CPI das Bets convoca Gusttavo Lima 
e convida Felipe Neto para deporem

A Anvisa publicou, na 
segunda-feira (25), novas 
regras mais rígidas para 

o uso de implantes hormonais. A 
partir de agora, médicos devem 
prescrever os implantes com 
receita especial, incluindo o 
CID do paciente e um Termo de 
Responsabilidade, detalhando 
riscos e efeitos colaterais. As 
farmácias devem registrar as 
receitas no Sistema Nacional 
de Gerenciamento de Produ-
tos Controlados (SNGPC), facili-
tando o controle e prevenindo 
abusos. A medida foi tomada 
após o aumento do uso esté-
tico de chips hormonais, conhe-
cidos como "chips da beleza". 

Em outubro, a Anvisa proibiu 
a manipulação e comercializa-
ção desses implantes, após rela-
tos de complicações médicas. 
A resolução também proíbe a 
promoção desses tratamentos, 
incluindo a divulgação em cur-
sos médicos e redes sociais.
Embora os implantes hormo-
nais sejam reconhecidos para 
tratamentos específicos, como 
anticoncepcionais, o uso de 
hormônios para fins estéticos 
não tem respaldo científico. A 
SBEM considera a regulamenta-
ção um passo importante, pois 
agora farmácias de manipulação 
podem ser responsabilizadas 
por prescrições inadequadas.

Implantes hormonais: nova 
regra exige registro, CID e 
receita de controle especial

Carrefour pede 
desculpas e 
encerra boicote
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Israel e Hezbollah estavam em conflito desde outubro de 2023
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Governo do RJ e Supervia fecham acordo 
para transição do serviço de trens

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Cas-
tro assinou, 
na terça-feira 
(26), um acordo 

com a Supervia que permi-
tirá a transição do serviço de 
trens urbanos na capital e na 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro para um novo ope-
rador. O documento formaliza 
os compromissos tanto do 
Governo do Estado quanto 
da concessionária, e o acordo 
precisa ser homologado pela 
Justiça, o que deve ocorrer 
dentro de uma semana.
Durante a assinatura, reali-
zada na presença do procu-
rador-geral Renan Saad e do 
secretário de Transporte e 
Mobilidade Urbana, Washin-
gton Reis, Castro explicou 
que o processo de transição 
começará assim que o termo 
for homologado, e deverá 
durar entre 6 a 9 meses até 
a realização de uma nova con-
cessão. O governador admi-
tiu que o serviço atual não 

atende às necessidades da 
população e chamou a tran-
sição de um processo para 
“arrumar a casa”.
O sistema ferroviário do Rio 
de Janeiro cobre uma área de 
270 quilômetros, com cinco 
ramais, três extensões e 104 
estações, transportando 
cerca de 300 mil passageiros 
por dia útil. Durante a tran-
sição, a Supervia continuará 
operando, mas sob a supervi-
são do poder estadual, o que 
permitirá ao governo assumir 
maior controle sobre o trans-
porte e suas condições.
O projeto de transição envol-
verá um investimento total 
de R$ 450 milhões, sendo R$ 
300 milhões provenientes do 
governo estadual e os outros 
R$ 150 milhões da Supervia. 
A maior parte desse valor já 
foi investida, de acordo com 
Castro, que também garan-
tiu que não haverá aumento 
de tarifas durante este 
período. Benefícios como 
tarifas sociais continuarão a 

ser oferecidos.
O governador anunciou ainda 
a criação de um "Batalhão 
do Trem", um destacamento 
da Polícia Militar que atuará 

nas estações para reforçar a 
segurança. Embora o número 
de policiais ainda não tenha 
sido definido, a medida visa 
melhorar a segurança nas 

áreas mais afetadas pela 
violência.
A Supervia, que havia mani-
festado interesse em devol-
ver a concessão devido a 

dificuldades financeiras, será 
substituída por uma nova 
operadora após a conclu-
são da transição. Para isso, 
o governo estadual contra-
tou a Companhia Paulista de 
Trens (CPTM) para realizar 
uma avaliação do sistema fer-
roviário, um estudo que inclui 
a mensuração dos custos de 
operação e manutenção. O 
custo desse estudo foi de R$ 
2,4 milhões. Além disso, a 
Supervia enfrenta dificulda-
des operacionais, como os 
constantes furtos de cabos. 
Na terça-feira, o ramal Bel-
ford Roxo enfrentou insta-
bilidade devido ao roubo de 
1,2 km de cabos, afetando os 
horários e a logística das via-
gens. A concessionária infor-
mou que os passageiros pre-
cisarão transferir de trem na 
estação Mercadão de Madu-
reira para continuar suas via-
gens até os terminais, com 
previsões de normalização 
sem prazo definido devido à 
insegurança na região. 

A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria 
de Educação, inaugu-

rou nesta terça-feira (26) duas 
novas "Estações do Saber" nas 
escolas Municipalizada de Inoã 
e Carlos Manoel Costa Lima, no 
Condomínio Residencial Carlos 
Marighella, em Itaipuaçu. Essas 
são as segunda e terceira biblio-
tecas de um total de oito que 
serão entregues na rede muni-
cipal. Cada espaço de leitura 
é equipado com um sistema 
automatizado, permitindo que 
os alunos façam o cadastro, 
escolham e retirem os livros de 
forma independente, utilizando 
CPF e senha. Um profissional 
fica disponível para assistên-
cia, garantindo autonomia ao 
estudante.
O prefeito Fabiano Horta res-
saltou a importância das biblio-
tecas para o desenvolvimento 
dos alunos: "Essas Estações 
do Saber serão fundamentais 
para o crescimento dos alunos, 
incentivando a leitura como 
um hábito essencial. Quem lê, 

adquire um entendimento mais 
profundo da vida e do mundo", 
afirmou. 
Cada Estação do Saber possui 
uma estrutura moderna, com 

auditório para 20 pessoas, 
recepção, salas com mesas e 
cadeiras, além de computa-
dores. A "Estação do Saber 
Prof. Elissandra Gomes da Silva 

Ornelas", em Inoã, conta com 
cerca de 500 títulos e mais de 
9 mil livros, enquanto a "Gui-
lherme Alves Rodrigues", em 
Itaipuaçu, oferece 200 títu-
los e aproximadamente 5 mil 
exemplares. 
O secretário de Governo e vice-
-prefeito eleito, João Maurício 
de Freitas, destacou o impacto 
positivo das bibliotecas nas 
crianças: "É emocionante ver o 
brilho nos olhos delas. A leitura 
abre portas para um mundo 
de aprendizado e diversão", 
comentou.
O secretário de Educação, Már-
cio Jardim, destacou os investi-
mentos em livros na rede muni-
cipal e o sucesso da nona Festa 
Literária Internacional de Maricá 
(Flim), que também incentivou 
a leitura com a distribuição de 
vouchers para alunos e profis-
sionais da educação. Renata 
Coube, diretora da Escola Muni-
cipalizada de Inoã, emocionada, 
afirmou: "Este é um espaço de 
investimento no futuro dos nos-
sos alunos".

Pedro Gomes, atual pre-
sidente da OAB Niterói, 
foi reeleito na segunda-

-feira (25) para comandar a 16ª 
Subseção no período de 2025 a 
2027, com Matilde Slaibi Conti 
como vice-presidente. A chapa 
10, liderada por Gomes, rece-
beu 1.630 votos, enquanto a 
chapa 11, de Ivan Gonçalves 

e Renata Serpa Pinto, obteve 
1.297 votos. A chapa 33, com 
Andrea Kraemer e Ricardo 
de Oliveira, ficou em terceiro 
lugar com 988 votos. Houve 
287 votos brancos e 400 nulos.
No total, 3.865 advogados 
e advogadas participaram 
da eleição. Além de Pedro 
Gomes e Matilde Slaibi, a nova 

diretoria conta com Antonio 
Marconi como secretário-ge-
ral, Daniella Lago como secre-
tária-adjunta e Júnior Rodri-
gues como tesoureiro.
Pedro Gomes agradeceu 
o apoio da advocacia nite-
roiense e reafirmou seu com-
promisso com a classe: "Agra-
deço à advocacia por acreditar 

na nossa chapa, e reitero meu 
compromisso com a advoca-
cia e a cidadania. A verdade 
prevaleceu sobre a mentira", 
declarou.
Em 2025, a OAB Niterói cele-
brará 50 anos, consolidando-
-se como uma das subseções 
mais atuantes e respeitadas 
do país.

Maricá inaugura mais duas bibliotecas

Com o objetivo de tra-
balhar habilidades 
motoras, cognitivas e 

sociais, trazendo autonomia e 
independência para os indiví-
duos, o Centro de Referência 
Municipal do Autista Marlene 
Felício Faria, no Centro, ofe-
rece atendimento de psico-
motricidade para os atendidos 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA).
A indicação para a realização 
da terapia é feita após uma 
anamnese detalhada, enten-
dendo os pontos a serem tra-
balhados para o pleno desen-
volvimento do aluno. Para o 
psicomostricista Fabio Devil-
lart, a aula também melhora 
a questão cognitiva, a atenção 
e a concentração.
“Nós fazemos uma avaliação 
psicomotora, vendo o que a 
criança consegue fazer, elabo-
rando as atividades de acordo 
com os desafios apresenta-
dos. Nós trabalhamos a praxia 
global, a praxia fina, o ritmo, 
a coordenação do olho com 
o pé, do olho com a mão, o 
esquema corporal, a late-
ralidade, o tônus muscular, 

entre outros”, afirmou o 
psicomotricista.
Dentro da sala, o aluno Arthur 
Ferreira, de 7 anos, aprende 
brincando. Com o circuito de 
psicomotricidade montado, 
ele faz movimentos que estão 
trazendo, ao longo do tempo, 
mais independência para o 
seu dia a dia. A mãe do aluno, 
Patrícia Ferreira, contou que já 
consegue enxergar a evolução 
do filho.
“O Arthur tinha muita dificul-
dade na escola com a escrita 
e, depois que começou a 
fazer a psicomotricidade, ele 
desenvolveu uma coordena-
ção bem melhor, está conse-
guindo escrever muito melhor. 
Em casa, ele está muito mais 
independente, ele abre garra-
fas sozinho, pega os objetos 
sem derrubar, como prato, 
copo e talher. Ele se alimenta 
perfeitamente, sem nenhuma 
ajuda”, contou a mãe.
O ingresso nos Centros de 
Referência em Autismo acon-
tece por meio de sorteio e, no 
momento, é preciso aguardar 
a disponibilização de novas 
vagas.

Psicomotricidade auxilia 
atendidos no Centro 

de Referência do Autista

Pedro Gomes é reeleito presidente da OAB Niterói

SÃO GONÇALO 

Macaé discute os 34 anos do SUS em sua 
16ª Conferência Municipal de Saúde

A 16ª Conferência Municipal 
de Saúde de Macaé ocor-
rerá nesta quinta (28) e 

sexta-feira (29), no auditório da 
Câmara Municipal, com o tema 
“SUS: O desafio de ser Único, 
debate em torno da eficiência”. 
Organizado pelo Conselho Muni-
cipal de Saúde e a Secretaria de 
Saúde, o evento contará com 

a participação de diversos seg-
mentos sociais e será transmitido 
online pelo canal da Prefeitura no 
YouTube. Nos dois dias, serão dis-
cutidos vários subtemas em plená-
rias temáticas e grupos de traba-
lho, com 300 inscrições realizadas. 
Na quinta-feira, a programação 
começa às 8h com o credencia-
mento, seguido pela abertura 

às 9h. Às 10h, será discutido o 
Eixo I, sobre os 34 anos do SUS, e 
depois os temas sobre saúde do 
trabalhador e gestão de serviços 
de saúde. O dia se encerrará às 
17h, com inscrição para os Gru-
pos de Trabalho. Na sexta-feira, 
a conferência seguirá com a dis-
cussão e elaboração de propostas, 
além da aprovação das diretrizes 

e relatório preliminar, com encer-
ramento às 17h. O evento é uma 
importante instância de delibera-
ção da política de saúde, com a 
participação ativa da sociedade e 
autoridades. O presidente do Con-
selho, Pedro Paulo Pires, destaca 
a importância dessa conferência 
para a formulação de políticas de 
saúde municipais.
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A Câmara de 
Ve rea d o re s 
de Belford 
Roxo decidiu 
na terça-feira 
(26) rejeitar as 

contas de 2022 do mandato 
do prefeito Wagner Carneiro, 
conhecido como Waguinho. 
Com essa decisão, o atual 
gestor, que já responde a um 
processo de impeachment, tor-
nou-se inelegível por oito anos, 
conforme prevê a legislação 
em casos de rejeição de contas 
pelo Poder Legislativo.
Dos 25 vereadores do muni-
cípio, apenas os 13 parlamen-
tares da oposição participa-
ram da votação, seguindo a 
recomendação do Tribunal de 
Contas do Estado do Rio de 
Janeiro (TCE-RJ) para repro-
var a prestação de contas de 
Waguinho. A ausência dos 12 
vereadores aliados ao pre-
feito foi notada e gerou con-
trovérsia, especialmente por-
que, segundo a Presidência da 

Câmara, alguns desses parla-
mentares podem perder seus 
mandatos devido ao excesso 
de faltas nas sessões.
O Supremo Tribunal Federal 
(STF) reforçou em setembro 
a interpretação de que gesto-
res públicos que tiverem suas 
contas reprovadas pelos legis-
lativos locais ficam proibidos 
de concorrer a cargos eletivos, 
o que agora se aplica direta-
mente ao caso de Waguinho.
A situação política do prefeito 
deve se agravar nos próximos 
dias, já que a Câmara Municipal 
também deve votar um pedido 
de impeachment contra ele. O 
processo foi iniciado após uma 
denúncia protocolada por um 
morador, que apontou irregu-
laridades na gestão das contas 
públicas e nos serviços essen-
ciais prestados pelo municí-
pio. Esse pedido ganhou força 
após a reprovação das contas, 
aumentando a pressão sobre 
o chefe do Executivo.
Além da situação de Waguinho, 

o cenário político em Belford 
Roxo é tumultuado também 
entre os vereadores. A Presi-
dência da Câmara informou 
que os 12 parlamentares da 
base aliada do prefeito excede-
ram o limite de faltas previsto 
na Constituição. Destes, cinco 
vereadores acumulam o maior 
número de ausências e podem 
ter seus mandatos cassados já 
nesta quarta-feira (27), caso a 
decisão seja confirmada.
A ausência desses vereadores 
nas sessões, especialmente em 
uma votação tão crucial como a 
das contas do prefeito, levanta 
questionamentos sobre o com-
prometimento da base gover-
nista com as responsabilidades 
legislativas. A possibilidade de 
perda de mandato dos aliados 
representa mais um desdobra-
mento relevante na crise polí-
tica que atinge Belford Roxo.
Essa sequência de eventos 
deixa o cenário político da 
cidade ainda mais instável. 
Caso o pedido de impeachment 

seja aprovado, a adminis-
tração municipal poderá 
passar por uma reviravolta, 
com mudanças na liderança 

e, possivelmente, em sua 
equipe de governo. Enquanto 
isso, a população de Belford 
Roxo observa atentamente os 

desdobramentos, que impac-
tam diretamente a gestão dos 
serviços e recursos públicos do 
município.

Vereadores de Belford Roxo rejeitam contas 
do prefeito Waguinho e o tornam inelegível

Nacionalmente, 19 de 
novembro é marcado 
pelo Dia Nacional de 

Combate à Dengue. Dada a 
importância da pauta, a essên-
cia da data é estendida ao 
longo do mês, no qual acon-
tecem diversas ações ligadas 
ao tema. Em Mesquita não é 
diferente. No último dia 21, 
quinta-feira, agentes de com-
bate a endemias lotaram o 
Auditório Zelito Vianna, loca-
lizado na Prefeitura Municipal 
de Mesquita, para assistir à 
palestra de capacitação para 
combate à dengue, ministrada 
pelos especialistas do Labora-
tório Takeda.
Durante o evento, organizado 
por coordenadores da Vigi-
lância Ambiental Municipal, 
foram abordados os méto-
dos de avaliação dos riscos 

de transmissão de dengue e, 
consequentemente, as estra-
tégias de combate à prolifera-
ção do vírus. Nesse âmbito, a 
importância da vacinação no 
enfrentamento às endemias 
de dengue, que costumam 
aparecer mais nos finais de 
ano, foi ressaltada.
Coordenador da Vigilância 
Ambiental Municipal, Sérgio 
de Carvalho relata os objeti-
vos e a importância de ações 
como essa para a saúde cole-
tiva em Mesquita. “O intuito 
dessa capacitação é fazer 
com que os agentes possam 
passar para frente as infor-
mações compartilhadas aqui. 
Tenho certeza de que, hoje, 
nossos profissionais se encon-
tram mais capacitados para 
o enfrentamento ao vírus da 
dengue e, desse modo, podem 

disseminar a importância da 
vacinação para a população 
mesquitense”, afirma.
DIA D DE VACINAÇÃO
Dando sequência às atividades 
do Mês de Combate a Dengue, 
o poder público de Mesquita 
promoveu também duas ações 
de vacinação contra a dengue 
nos dias 22 e 23 de novem-
bro, sexta-feira e sábado. Nas 
ocasiões, a primeira dose da 
vacina foi aplicada em crian-
ças com idades entre 10 e 
14 anos, que deveriam estar 
acompanhadas por seus res-
ponsáveis legais, portando 
um documento de identifica-
ção com foto e comprovante 
de residência. Vale lembrar 
que os imunizantes seguem 
sendo oferecidos nas demais 
unidades de saúde da cidade 
nos outros dias da semana.

Nova Iguaçu celebrou 
recentemente o Dia 
do Empreendedorismo 

Feminino, data criada pela ONU 
em 2014 para valorizar e incen-
tivar mulheres no mundo dos 
negócios. No município, o Cen-
tro de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS) Vila Iguassú, 

no bairro Califórnia, tem sido 
um importante aliado nesse 
propósito. Desde sua inaugura-
ção em junho, oferece serviços 
socioassistenciais e oficinas de 
inclusão produtiva, com desta-
que para a capacitação de cerca 
de 120 pessoas, 80% mulheres, 
em seus três primeiros meses.

Magali Cardoso, 55 anos, é um 
exemplo de sucesso. Após anos 
dedicados à família, decidiu 
participar da oficina de culiná-
ria. “Meu marido sempre cui-
dou de tudo, mas ganhar minha 
própria renda é libertador. 
Hoje, posso trabalhar e con-
quistar minha independência 

financeira”, comemora Magali, 
que já recebe encomendas de 
doces e salgados para janeiro.
As oficinas, ministradas por pro-
fissionais como Daniele Caval-
cante, visam mais do que quali-
ficação profissional: promovem 
interação, combatem a ansie-
dade e elevam a autoestima. 

Além da culinária, o CRAS ofe-
rece capacitações em biojoias, 
design de sobrancelhas, corte 
e costura, crochê, entre outras.
Para participar, basta se inscre-
ver presencialmente no CRAS 
Vila Iguassú, na Avenida Oscar 
Soares, Califórnia, de segunda 
a sexta, das 9h às 17h.

Mesquita promove capacitação 
para enfrentamento à dengue 

CRAS Vila Iguassú oferece oficinas 
que proporcionam geração de renda

Queimados celebrou 34 
anos de emancipação 
político-administra-

tiva na segunda-feira (25/11), 
com um feriado local e progra-
mação especial organizada 
pela prefeitura. As comemo-
rações incluem eventos reli-
giosos e uma sessão solene.
Na segunda-feira, foi realizado 
um culto evangélico na Igreja 
Assembleia de Deus, locali-
zada na Estrada do Lazareto, 
no bairro Nossa Senhora da 
Glória. Já na terça-feira (26), foi 
realizada realizada uma missa 
na Paróquia Nossa Senhora da 
Conceição, na Rua Vereador 
Marinho Hemetério de 
Oliveira, no bairro Pacaembu. 
Já nesta quarta-feira (27), 
às 18h30, ocorre a sessão 
solene na Câmara Municipal, 
situada na Rua Heloisa, 22, 
no Centro. Não foram anun-
ciadas outras festividades. A 
origem do nome "Queimados" 
está ligada a um costume 
funerário dos trabalhadores 
chineses da construção da 
Estrada de Ferro D. Pedro II, 
que queimavam seus mortos 
vítimas de malária e cólera. O 
local, marcado pelas fogueiras, 
passou a ser chamado de 
"estrada dos queimados". 
Antigamente distrito de Nova 
Iguaçu, Queimados se eman-
cipou em 25 de novembro de 
1990, após um plebiscito. Hoje, 
a cidade é reconhecida por 
sua estação ferroviária e pelo 
distrito industrial às margens 
da Rodovia Presidente Dutra, 
fundado em 1976.

QUEIMADOS 
Queimados 

completa 
34 anos de 
fundação

Com o foco em ampliar as 
oportunidades de negócios 
entre as empresas da Bai-

xada Fluminense, a Firjan Caxias 
e Região realiza mais uma Ses-
são de Negócios para pequenas 
e médias empresas. A iniciativa 
pretende promover a troca de 
experiência e impulsionar parce-
rias entre empresários de setores 
diversificados. O evento gratuito 
será presencial, na sede da repre-
sentação da federação em Duque 
de Caxias (Rua Artur Neiva 100). As 
inscrições podem ser feitas pelo 
link, com vagas limitadas.
O encontro é voltado para empre-
sas dos municípios de Belford Roxo, 
Duque de Caxias, Guapimirim, 
Magé e São João de Meriti, além 
de empresas do Rio de Janeiro 
(capital). “Essa é uma iniciativa 
que tem tido grande adesão de 
empresários da região e do estado. 
A proposta é proporcionar a gera-
ção de novos negócios, trazendo 
maior competitividade à região 
e estimulando a economia do 
estado. Nesta ação promovemos 

maior conexão entre a cadeia pro-
dutiva local, possíveis clientes e 
fornecedores”, destacou o pre-
sidente da Firjan Caxias e Região, 
Roberto Leverone, enfatizando 
que as sessões de negócios con-
tribuem para o desenvolvimento 
local e consequentemente, com 
o aumento da empregabilidade 
nas regiões. 
Para esta edição, são esperados 
profissionais atuantes nos setores 
de Alimentação, Construção Civil, 
Confecção, Gráfica, Metal Mecâ-
nico, Tecnologia, Serviços, entre 
outros. Os participantes terão uma 
manhã de troca de experiências, 
com a oportunidade de conhecer 
melhor as atividades desenvolvi-
das pela localidade que podem 
agregar aos negócios.
SERVIÇO:
Sessão de Negócios Firjan Caxias 
e Região
Data: Dia 04/12 (quarta-feira), às 
9h30
Local: Firjan Caxias e Região (Rua 
Artur Neiva 100 - Duque de Caxias 
– RJ)

Firjan Caxias realiza
Sessão de Negócios com 
empresários da Baixada

DUQUE DE CAXIAS 
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O Ministério Público 
do Rio de Janeiro 
(MPRJ) deflagrou, 
na terça-feira (26), 

a Operação Vigília, com o obje-
tivo de combater fraudes em 
contratos firmados com a Fun-
dação Estadual de Saúde. A 
operação resulta de investiga-
ções sobre crimes de organi-
zação criminosa e fraude em 
licitações. Os agentes cum-
prem 12 mandados de busca 
e apreensão, direcionados a 
pessoas e empresas envolvi-
das nas irregularidades, entre 
elas, dois delegados da Polícia 

Civil do Rio: Allan Turnowski, 
ex-chefe da corporação, e 
Eduardo Clementino de Souza.
A Fundação Saúde, vinculada à 
Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-RJ), é responsável pela 
gestão da saúde pública no 
estado. A investigação aponta 
para o direcionamento de con-
tratos em favor das empresas 
Vidgel Vigilância e Segurança 
e Vidgel Serviços Terceiriza-
dos. Esses contratos, firmados 
em 2021 e 2022, envolvem 
a prestação de serviços em 
unidades de saúde como o 
Hospital Heloneida Studart, 

Hospital Estadual da Mãe e o 
Centro Estadual de Diagnós-
tico por Imagem (CEDI – Rio 
Imagem). De acordo com o 
MPRJ, servidores públicos e 
outros envolvidos podem ter 
se beneficiado indiretamente 
dos recursos obtidos com o 
esquema criminoso.
A operação está sendo con-
duzida pelo Grupo de Atuação 
Especializada de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) e 
pela Coordenadoria de Segu-
rança e Inteligência (CSI), 
com o apoio da Corregedoria 
Geral da Polícia Civil. Durante 

as investigações, foi identifi-
cada uma suposta triangula-
ção financeira, envolvendo 
as empresas Vidgel, o pai de 
um delegado e o próprio dele-
gado, sugerindo um repasse 
financeiro indireto.
Os mandados estão sendo 
cumpridos em diversos bairros 
do Rio de Janeiro, como Lagoa, 
Barra da Tijuca, Engenho Novo, 
Vila Isabel, Tijuca, Jacarepa-
guá, Ilha do Governador, Icaraí 
e Centro, além do município de 
Silva Jardim. Até o momento, 
foram apreendidos mais de 
R$ 66 mil em dois endereços 

alvos, localizados na Barra da 
Tijuca e em Copacabana.
A Comissão de Defesa, Assis-
tência e Prerrogativas da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB-RJ) acompanha 
as diligências, e a Secretaria 
de Estado de Saúde se mani-
festou, afirmando que a Fun-
dação Saúde está à disposição 
para colaborar com as investi-
gações. A Polícia Civil também 
emitiu uma nota, confirmando 
a participação da Corregedo-
ria-Geral na operação e a exe-
cução de mandados contra 
servidores.

O Codin Incentiva, projeto 
itinerante da Compa-
nhia de Desenvolvi-

mento Industrial do Estado do 
Rio de Janeiro, será realizado, 
no dia 28 de novembro, em 
Macaé. A sexta etapa da inicia-
tiva estatal acontecerá, a partir 
das 9h, durante o evento Macaé 
Empreendedora, no Hotel Royal 
Macaé Palace.  
Promovida na cidade do Norte 
Fluminense, em parceria com o 
Sebrae e a Prefeitura de Macaé, 
a ação levará a estrutura técnica 
especializada da Companhia, 
em uma manhã de trabalho, 
para que empreendedores, 
contabilistas e profissionais 
liberais tenham a oportunidade 
de conhecer a fundo os serviços 
oferecidos pela Codin, entre 
eles o processamento de pleitos 
por incentivos fiscais conce-
didos no estado e a orientação 
para criação de condomínios e 
distritos industriais nos municí-
pios fluminenses. 
– A Codin é a porta de entrada 
dos investidores no estado do 
Rio de Janeiro. Levar conheci-
mento sobre esse arcabouço 
de serviços aos empresários, 
contadores e demais profissio-
nais interessados em abrir ou 
ampliar seus negócios  é funda-
mental para que continuemos 
gerando empregos e renda para 
toda a população fluminense – 
afirmou a secretária interina de 
Desenvolvimento Econômico, 
Indústria, Comércio e Serviços, 
Fernanda Curdi.  
Em Macaé, a programação 
contará com a palestra 
“Empreendedorismo, a arte 
de desafiar o presente”, do 
contador e empresário Edilson 
Jr., que também é vice-pre-
sidente de Desenvolvimento 
Profissional do Conselho 
Regional de Contabilidade do 
Rio de Janeiro (CRCRJ). Outra 
dinâmica do projeto são os 
atendimentos individualizados 
realizados pelos profissionais da 
Codin, tanto para os empreen-
dedores que já possuem 
processo em aberto para a aqui-
sição de incentivo fiscal, quanto 
para aqueles que buscam orien-
tações a respeito da abertura 
do pleito pelos benefícios.
– Investir no interior é tornar 
o estado mais forte. A Codin 
trabalha para desenvolver 
as potencialidades e voca-
ções de cada localidade do 
Rio de Janeiro. Vamos até lá 
para entender como podemos 
apoiar ainda mais o empresa-
riado, tornando sua vida mais 
fácil – conclui o presidente 
da Codin, Fábio Picanço. As 
inscrições para o Codin Incen-
tiva Macaé estão abertas, são 
gratuitas e podem ser feitas no 
link: https://forms.gle/7RXni8f-
GW4bwH6Sx5
O Hotel Royal Macaé Palace fica 
na Avenida Atlântica, 1642, em 
Cavaleiros.

RIO DE JANEIRO 
"Codin
 Incentiva" 
leva serviços e 
oportunidades 
de negócios 
para Macaé

A Secretaria Municipal de 
Educação (SME) do Rio 
de Janeiro inicia, nesta 

terça-feira (26/11), o período 
de matrículas para o ano letivo 
de 2025 nas escolas e unidades 
de ensino da rede municipal. 
Os responsáveis devem ficar 
atentos às datas específicas 
para cada segmento de ensino.
Educação Especial: As matrí-
culas para alunos da Educação 
Especial serão realizadas entre 
26 e 29 de novembro de 2024.
Transferência interna da 
Educação Infantil: Para os estu-
dantes da Educação Infantil, o 
período de matrícula será de 3 
a 5 de dezembro de 2024.

Creches (alunos novos): Já as 
matrículas para as creches 
municipais poderão ser feitas 
entre 10 e 15 de dezembro de 
2024.
As inscrições para as vagas 
devem ser feitas no site oficial. 
A plataforma é acessível tanto 
para computadores quanto 
para dispositivos móveis e 
possui acessibilidade. Caso o 
responsável não tenha acesso 
à internet, as inscrições podem 
ser realizadas diretamente em 
uma unidade escolar ou em 
uma das Naves do Conheci-
mento.
A Prefeitura do Rio reforça o 
compromisso com a educação, 

destacando que a ampliação 
do acesso a creches e escolas 
públicas em tempo integral 
segue sendo uma prioridade 
da gestão.
Para mais informações, os 
responsáveis podem acessar 
o site da Secretaria Municipal 
de Educação ou entrar em 
contato com a central 1746.
Documentação necessária:
O CPF é um documento obri-
gatório no momento da 
inscrição. Caso o responsável 
pelo aluno ainda não possua 
esse número, a solicitação 
pode ser feita nas unidades 
dos Correios, Banco do Brasil 
ou Caixa Econômica Federal.

Começa período de matrículas para 
2025 na rede municipal de ensino

EDUCAÇÃO CARIOCA

Rio de Janeiro já tem 
mais de 300 mil casos 
de dengue em 2024

CASOS DE DENGUE

O Rio de Janeiro 
enfrenta uma grave 
crise de saúde pública 

com mais de 300 mil casos 
de dengue registrados até 
novembro de 2024, de acordo 
com a Secretaria de Estado da 
Saúde. A proliferação do mos-
quito Aedes aegypti, transmis-
sor da doença, é favorecida 
pelas condições climáticas da 
região, como chuvas intensas 
e altas temperaturas. Até o 
momento, o Estado registrou 
302 mil casos e 229 mortes, 
sendo a maioria das vítimas 
mulheres, que representam 
55% dos óbitos.
Na capital, o número de casos 
é inferior a mil, mas a pro-
ximidade do verão aumenta 
a preocupação dos espe-
cialistas, que alertam para 
o impacto das mudanças 
climáticas no aumento da 

população do mosquito. Há 
divergências entre os pro-
fissionais de saúde sobre 
as melhores estratégias de 
prevenção. Enquanto alguns 
defendem a vacinação ime-
diata como medida eficaz, 
outros enfatizam práticas pre-
ventivas, como evitar o acú-
mulo de água em recipientes 
e quintais.
A situação é agravada pela 
previsão de que as mudan-
ças climáticas possam inten-
sificar a proliferação do 
Aedes aegypti, tornando a 
luta contra a dengue ainda 
mais desafiadora. A popula-
ção é fortemente orientada 
a adotar medidas preventivas 
para evitar a propagação da 
doença, principalmente com a 
chegada do verão, quando as 
condições para a reprodução 
do mosquito são ideais.

Delegados são alvos de operação por 
fraudes em contratos da Fundação Saúde 
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A Casa da Criança, loca-
lizada no Hospital 
Otime Cardoso dos 
Santos, no bairro Jar-

dim Esperança, não abriu suas 
portas na segunda-feira (25), 
prejudicando diversas famílias. 
A unidade, que oferece atendi-
mento especializado a crianças 
de até 12 anos e vacinação para 
jovens de até 14 anos, deixou 
de funcionar, gerando transtor-
nos para quem aguardava con-
sultas e procedimentos. Uma 
mãe relatou que vários bebês, 
alguns com apenas sete dias 
de vida, estavam presentes 

para realizar o exame do pezi-
nho, mas não foram atendi-
dos. Segundo ela, não havia 
funcionários no local para 
prestar esclarecimentos ou 
realizar os atendimentos pre-
viamente agendados. A ausên-
cia de informações deixou as 
mães frustradas e preocupadas 
com a saúde de seus filhos. O 
motivo do fechamento seria 
o atraso nos pagamentos dos 
funcionários da unidade, situa-
ção que pode ter motivado a 
paralisação dos serviços. “O 
desgoverno de Magdala pre-
judica até quem acabou de 

nascer”, desabafou uma das 
mães afetadas, expressando 
sua indignação com a gestão 
municipal. A Casa da Criança 
desempenha um papel essen-
cial no cuidado com a saúde 
infantil em Cabo Frio, e a parali-
sação dos serviços expõe famí-
lias a riscos e desconfortos. 
Entre os atendimentos realiza-
dos na unidade estão consultas 
pediátricas, exames essenciais 
como o teste do pezinho e a 
aplicação de vacinas, todos 
indispensáveis para o desen-
volvimento saudável das crian-
ças. O fechamento da unidade 

gerou críticas à administração 
municipal, especialmente pela 
falta de comunicação e de uma 
solução imediata para o pro-
blema. Apesar das tentativas, 
o Jornal não obteve resposta 
da Prefeitura de Cabo Frio até 
o momento. A situação reforça 
o impacto negativo de atra-
sos salariais e falhas na gestão 
pública sobre serviços essen-
ciais, evidenciando a neces-
sidade de medidas urgentes 
para garantir o funcionamento 
regular da Casa da Criança e 
a proteção das famílias que 
dependem do serviço.

Atendimentos são suspensos 
na Casa da Criança: "Desgoverno 

afeta recém-nascidos"

Campanha de Adoção 
de animais acontece 

próximo sábado

No próximo sábado, dia 
30 de novembro, a Pre-
feitura de Saquarema 

realizará mais uma edição da 
Campanha de Adoção de Ani-
mais. O evento, organizado 
pela Secretaria Municipal dos 
Direitos dos Animais, aconte-
cerá na Praça Santo Antonio, 
em Bacaxá, das 08h às 13h. 
A campanha tem como obje-
tivo promover a adoção res-
ponsável de cães e gatos que 
aguardam por um novo lar. 
Durante o evento, diversos 
animais estarão disponíveis 
para adoção, e a população 
terá a oportunidade de conhe-
cer de perto os pets e levá-los 
para casa. 
ADOÇÃO RESPONSÁVEL

Os interessados em adotar 
devem apresentar documento 
de identidade, CPF e compro-
vante de residência, além de 
assinar o Termo de Adoção 
Responsável, garantindo o 
compromisso de cuidar dos 
animais de forma adequada. 
A adoção responsável é uma 
medida importante para 
assegurar que os pets sejam 
recebidos em lares onde 
terão o carinho e os cuida-
dos necessários.
Para mais informações sobre 
a campanha, os moradores 
podem entrar em contato com 
a equipe da Secretaria Muni-
cipal dos Direitos dos Animais 
através do e-mail: direitodosa-
nimais@saquarema.rj.gov.br.

 SAQUAREMA 

Costa Verde celebra 
abertura do Natal Sesc RJ

Desde 16 de novembro, 
Angra dos Reis, Mangara-
tiba (incluindo Conceição 

de Jacareí) e Paraty recebem 
o Natal Sesc RJ 2024, com 
decoração especial e eventos 
gratuitos. A iniciativa, que 
abrange mais de 30 cidades 
fluminenses, é uma parceria do 
Sesc RJ com o Sicomércio Costa 
Verde.
Segundo Essiomar Gomes, 
presidente do Sicomércio Costa 
Verde, o evento atrai turistas, 
promove o comércio local e 
valoriza tradições. “A progra-
mação incentiva o turismo 
regional e impulsiona negócios 
e empregos. É uma celebração 
que une memórias e um olhar 
esperançoso para o futuro.”
Destaques na Costa Verde:
Angra dos Reis: A abertura 
contou com a chegada do Papai 
Noel e uma gigantesca árvore 
iluminada no Campo da Gringa, 
Parque Mambucaba. Em 7 de 

dezembro, a Orquestra Sinfônica 
Juvenil Carioca apresentará clás-
sicos natalinos e musicais.
Mangaratiba: A celebração 
começou em 17 de novembro na 
Praça Robert Simões, com deco-
ração sincronizada e atrações 
gratuitas, incluindo a Orquestra 
Juvenil Chiquinha Gonzaga em 5 
de dezembro.
Conceição de Jacareí: O distrito 
inaugurou sua decoração no 
Trevo da Estrada Rio-Santos, com 
cortejo natalino e chegada do 
Papai Noel.
Paraty: Em 22 de novembro, a 
cidade celebra com o acendi-
mento da árvore de Natal na 
Praça Monsenhor Hélio Pires, 
desfile da Casa do Papai Noel 
e show da Orquestra Juvenil 
Carioca em 8 de dezembro.
Mais de 30 cidades do Rio rece-
berão eventos do Natal Sesc 
RJ até 5 de janeiro de 2025. A 
programação completa está 
disponível em www.sescrio.org.

COSTA VERDE 

   CABO FRIO 

Regiões 
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A inve s t iga ç ã o 
conduzida pela 
Polícia Federal 
revelou que o 
grupo investi-

gado estava avançando na 
execução de um plano crimi-
noso com o objetivo de sub-
verter o Estado Democrático 
de Direito no Brasil. Os docu-
mentos oficiais indicam que 
Jair Bolsonaro, então presi-
dente da República, "tinha 
plena consciência e participa-
ção ativa" nas ações clandes-
tinas promovidas pelo grupo.
No relatório, a PF detalha que, 
ao dar continuidade ao plano 
criminoso, os envolvidos pas-
saram a realizar atos clandes-
tinos com a finalidade de pro-
mover a abolição do Estado 
Democrático de Direito. Tais 
ações, segundo o relatório, 
foram praticadas de forma 
deliberada e articulada, com o 
intuito de subverter a ordem 
constitucional e dificultar a 
transição democrática de 
poder.
 A investigação descreve os 

envolvidos como praticantes 
de atos coordenados, que 
evidenciam a tentativa de 
ruptura institucional plane-
jada, com Bolsonaro desem-
penhando um papel central 
nesse esquema. As evidências 
apresentadas pelos investiga-
dores mostram o comprome-
timento do grupo em deses-
tabilizar o 
p r o c e s s o 
d e m o c r á -
tico, sendo 
este um 
movimento 
articulado 
durante o 
m a n d a t o 
p re s i d e n -
c i a l  d e 
Bolsonaro.
O relatório 
da Polícia 
Federal des-
taca a gravi-
dade das ações, mostrando 
que as investidas contra as 
instituições democráticas não 
foram aleatórias ou espon-
tâneas, mas parte de uma 

estratégia planejada e execu-
tada de forma organizada. O 
documento reforça a ideia de 
que o grupo tinha o propósito 
claro de enfraquecer as insti-
tuições democráticas e, possi-
velmente, impedir a transição 
de poder de maneira regular.
Além disso, a investigação 
aponta que as práticas ile-

gais estavam 
em andamento 
enquanto Bol-
sonaro ainda 
ocupava o 
cargo de pre-
sidente. A par-
ticipação ativa 
e a consciên-
cia do ex-pre-
sidente nas 
ações do grupo 
co l o c a m - n o 
em uma posi-
ção de envol-
vimento direto 

nos esforços para desestabi-
lizar o sistema democrático 
do Brasil.
As evidências obtidas pela PF 
indicam que o grupo, com a 

colaboração de Bolsonaro, 
buscava criar um ambiente 
de instabilidade, com o obje-
tivo de contestar e, possivel-
mente, invalidar o processo 
eleitoral e a transição de 
governo. Este movimento de 
subversão do Estado Demo-
crático de Direito coloca em 
questão a integridade das 
instituições e da democra-
cia brasileira, gerando sérias 
implicações para o futuro 
político do país.
A investigação da Polícia 
Federal continua a apurar 
as responsabilidades e envol-
vimentos de outros indiví-
duos no esquema, com o 
objetivo de compreender 
completamente a extensão 
das ações criminosas e suas 
consequências para a demo-
cracia brasileira. O papel de 
Bolsonaro como líder e parti-
cipante ativo nas ações clan-
destinas coloca-o em uma 
posição central neste caso, 
que promete repercussões 
significativas no cenário polí-
tico nacional.

Bolsonaro tinha "consciência 
plena" e "participação ativa" 
no planejamento do golpe

Homem-bomba acreditava que sua morte 
causaria um “efeito dominó” imediato

 DISTRITO FEDERAL 

Francisco Wanderley 
Luiz, 59 anos, conhecido 
como Tiü França, foi o 

autor do ataque a bomba 
na Praça dos Três Poderes, 
em Brasília. Segundo o laudo 
pericial da Polícia Federal, 
ele tinha a intenção de cau-
sar um "efeito dominó" com 
sua morte. No dia do aten-
tado, Francisco usava uma 
blusa com estampa de domi-
nós e um paletó com sím-
bolos de cartas de baralho, 
o que, segundo os legistas, 
indicava que ele se via como 
uma peça-chave para desen-
cadear uma série de even-
tos. A investigação sugere 
que ele se identificava com 
o personagem Coringa, 
arqui-inimigo do Batman, 
como evidenciado pela 
escolha do paletó. A causa 
da morte foi traumatismo 
cranioencefálico, causado 
pela explosão de um dos 
dispositivos que carregava. 

A Polícia Federal descartou 
que ele tenha sido atingido 
por tiros, e confirmou que 
não havia projéteis de arma 
de fogo no local. Francisco 
sofreu graves lesões devido 
à explosão, incluindo quei-
maduras e fraturas na mão 

direita, que estava fechada 
no momento da detonação.
O ataque foi realizado com 
bombas improvisadas, e 
Francisco visava destruir 
a estátua da Justiça em 
frente ao Supremo Tribu-
nal Federal (STF), invadir o 

plenário e assassinar minis-
tros, especialmente Ale-
xandre de Moraes. A ação 
começou com a explosão 
de um carro no estaciona-
mento próximo ao Anexo 
4 da Câmara dos Deputa-
dos, seguida pelo lança-
mento de bombas contra o 
STF. Francisco, no entanto, 
acabou morrendo ao deto-
nar um explosivo enquanto 
se deitava sobre ele, em 
frente à entrada princi-
pal do prédio. Além dos 
explosivos encontrados no 
corpo de Francisco, os poli-
ciais localizaram um extin-
tor de incêndio adaptado 
com gasolina, que tam-
bém tinha como objetivo 
detonar. Nas redes sociais, 
Francisco divulgou amea-
ças contra alvos políticos, 
referindo-se a eles como 
"comunistas de merda" e 
fazendo menções a ata-
ques em datas futuras.

Reprodução

Ministro de Lula afirma que 
pedido de desculpas do 
Carrefour encerra crise

O ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro, afirmou, 
na terça-feira (26/11), 

que o pedido de desculpas do 
presidente global do Carrefour, 
Alexandre Bompard, encerra a 
crise envolvendo críticas à carne 
brasileira. Fávaro considerou a 
declaração de Bompard "infe-
liz", mas reconheceu a retrata-
ção no ponto mais importante: 
a qualidade dos produtos bra-
sileiros. O ministro destacou 
que o Carrefour é uma empresa 
vital para o Brasil e que a situa-
ção foi corrigida rapidamente. 
Fávaro enalteceu o papel das 
entidades de defesa da carne 
brasileira, como a ABIEC e a 
ABPA, que foram eficazes na 
proteção da reputação dos 
produtos. Ele reafirmou que o 
Brasil tem compromisso com 

a qualidade e a sustentabili-
dade de sua produção agrope-
cuária, destacando que o país 
lidera mundialmente na oferta 
de carne bovina, suína, aves, 
arroz, feijão e soja. O ministro 
afirmou que críticas infundadas 
aos produtos brasileiros não 
serão toleradas e que qualquer 
ataque terá resposta à altura, 
como ocorreu com o Carrefour.
Fávaro também sugeriu que 
as declarações de Bompard 
poderiam estar relacionadas 
a uma tentativa de enfraque-
cer o acordo Mercosul-União 
Europeia, devido à oposição 
da França ao tratado. Ele fina-
lizou ressaltando a excelência 
sanitária do Brasil, destacando 
que o país é um dos poucos no 
mundo sem gripe aviária nos 
plantéis comerciais.

POLÍTICA NACIONAL 

Crianças, adolescentes e 
jovens de baixa renda 
vítimas de violência 

têm cinco vezes mais risco 
de precisar de internação psi-
quiátrica, segundo estudo da 
Fiocruz Bahia em parceria com 
a Universidade de Harvard. 
Quando analisadas apenas 
crianças, o risco é sete vezes 
maior. A taxa de hospitaliza-
ção entre jovens vítimas de 
violência interpessoal é de 
80,1 por 100 mil pessoas por 
ano, enquanto entre não víti-
mas é de 11,67.
A pesquisa, que utilizou dados 
do Sistema de Informações 
Hospitalares e do Sistema de 

Informação de Agravos de 
Notificação, analisou mais de 
9 milhões de pessoas de 5 a 24 
anos entre 2011 e 2019. Cerca 
de 5,8 mil jovens foram inter-
nados por transtornos men-
tais, com a violência sendo o 
principal fator de risco.
A pesquisadora Lidiane Toledo 
destacou que a violência, 
especialmente em faixas etá-
rias precoces, causa danos 
à saúde mental e prejudica 
áreas da vida, como a edu-
cação. Ela defende a preven-
ção da violência em escolas, 
comunidades e famílias, além 
de intervenções para romper 
o ciclo da pobreza.

Violência aumenta 
risco de internação 
psiquiátrica entre jovens

SAÚDE 

Relatório da PF: Cid 
disse que Bolsonaro 
pediu ajustes na minuta 

A Polícia Federal revelou 
novos detalhes sobre a 
investigação envolvendo 

uma minuta de decreto que 
visava desestabilizar o Estado 
Democrático de Direito no Brasil. 
Segundo Mauro Cid, ex-chefe da 
Ajudância de Ordens da Presi-
dência, o então presidente Jair 
Bolsonaro recebeu o documento 
de Filipe Martins e do advogado 
Amauri Feres Saad. A minuta 
incluía medidas extremas, como 
a prisão de ministros do STF e 
a realização de novas eleições, 
alegando fraudes no pleito.
Cid afirmou que Bolsonaro pediu 
alterações no documento, man-
tendo apenas dois pontos prin-
cipais: a prisão de Alexandre 

de Moraes e a convocação de 
novas eleições presidenciais. Esse 
depoimento indica que Bolso-
naro tinha conhecimento e par-
ticipou ativamente da elaboração 
do plano. A minuta fazia parte 
de um plano maior, iniciado em 
2019, para enfraquecer o Estado 
Democrático de Direito. Segundo 
a investigação, os envolvidos agi-
ram de forma coordenada, com o 
objetivo de garantir a perma-
nência de Bolsonaro no poder. 
A Polícia Federal afirmou que 
as provas obtidas corroboram 
as acusações, demonstrando 
a autoria e materialidade dos 
crimes, com práticas clandes-
tinas envolvendo membros 
do governo.

  JUSTIÇA

tinha plena 
consciência e 
participação 

ativa

"

Nacional
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A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria 
Municipal de Traba-
lho e Renda (SMTE), 
anuncia 2.403 novas 

vagas de emprego. Entre os des-
taques estão 46 oportunidades 
para oficial de obra civil (pedreiro) 
e ajudante de obras, com atua-
ção no Centro, Barra e Zona Sul. 
Para essas vagas, é exigido Ensino 
Médio completo e seis meses de 
experiência. Além disso, 655 vagas 
são destinadas a pessoas com 
deficiência (PCDs). Para candida-
tos com Ensino Superior, há uma 

oportunidade para programador 
no Centro.
De acordo com o secretário muni-
cipal de Trabalho e Renda, Everton 
Gomes, a construção civil conti-
nua sendo um motor de geração 
de empregos: “O Caged apontou 
213 mil vagas criadas no setor até 
outubro em todo o Brasil, com 
crescimento contínuo desde o 
início do governo Lula. No Rio, 
o cenário é similar, com forte 
expansão nos empreendimen-
tos imobiliários. Há geração 
de empregos não só na cons-
trução civil, mas em diversos 

segmentos”.
Outras vagas incluem posições 
para auxiliar de armazém (10), 
atendente de cafeteria (30), 
inspetor de frota (10), moto-
rista de truck (20), bombeiro 
hidráulico (2) e auxiliar de linha 
de produção (5), estas últimas 
exclusivas para PCDs. Há tam-
bém oportunidades de estágio 
em graduações como Adminis-
tração, Pedagogia, Psicologia e 
Engenharia de Produção, além 
de cursos técnicos em Informá-
tica e Eletrônica.
Os interessados podem 

cadastrar o currículo no link 
Cadastro SMTE ou presen-
cialmente nas Centrais do 
Trabalhador, localizadas em 
bairros como Centro, Campo 
Grande e Tijuca, funcionando 
de segunda a sexta-feira, das 
8h às 16h. É necessário levar 
RG, CPF, PIS e currículo. PCDs 
também podem enviar o cur-
rículo para vagaspcd.smte@
gmail.com ou comparecer ao 
CIAD. Empresas interessadas 
devem acessar o link Cadas-
tro de Vagas SMTE. Todos os 
serviços são gratuitos.

Prefeitura do Rio de Janeiro divulga 
2,4 mil vagas de emprego
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Após a implanta-
ção do Bonsai 
Vidigal em 2021, 
o Instituto Cida-
des Invisíveis 

chega a Niterói, com o apoio 
da incorporadora Habitare, 
Tailor Partners, e das empre-
sas Woods Wine, DBM Enge-
nharia e Lavoro Seguros. Para 
marcar o início dessa nova 
jornada, será realizado um jan-
tar e leilão beneficente no dia 
2 de dezembro, no restau-
rante Olimpo, em Charitas. O 
evento terá obras de arte e 
vinhos sendo leiloados para 
arrecadar fundos para o novo 

núcleo do instituto, que será 
localizado na comunidade do 
Preventório. A meta é arreca-
dar R$ 90 mil e reunir cerca 
de 130 convidados, incluindo 
artistas e empresários.
Samuel dos Santos, fundador 
do Cidades Invisíveis, destaca 
a importância de atuar em 
comunidades marginaliza-
das, como o Preventório, que 
atualmente não conta com 
nenhum projeto social ativo. 
Ele acredita que a presença 
do instituto trará educação, 
cultura, esporte e cidadania 
digital para a comunidade. 
Roberto Baranowski, CEO da 

Habitare, enfatiza a relevância 
da união do empresariado de 
Niterói para garantir a conti-
nuidade do Cidades Invisíveis 
na cidade. Ele acredita que o 
leilão é apenas o começo, e 
outras empresas devem se 
envolver para maximizar o 
impacto do projeto.
Com mais de R$ 3,7 milhões 
investidos em projetos sociais 
ao longo de dez anos, o Cida-
des Invisíveis atua para com-
bater a invisibilidade social 
em várias cidades do Brasil. A 
organização busca atuar como 
elo entre comunidades peri-
féricas e as oportunidades de 

desenvolvimento, além de 
iluminar e dar visibilidade a 
pessoas e projetos que geral-
mente não recebem atenção. 
O Cidades Invisíveis promove 
a inclusão social por meio de 
parcerias com artistas e inicia-
tivas que geram renda rever-
tida para causas sociais.
Fundado em 2012, o Cidades 
Invisíveis tem como objetivo 
transformar realidades e redu-
zir a pobreza e desigualdade 
social. A organização desen-
volve projetos que oferecem 
acesso a conhecimento, acon-
selhamento, novas tecnolo-
gias, cuidados básicos, lazer e 
cultura, acelerando o poten-
cial de indivíduos que muitas 
vezes são desassistidos pelo 
poder público. Atualmente, 
o instituto possui 270 alunos 
matriculados em nove núcleos 
em comunidades em diver-
sas regiões do Brasil. Além 
disso, o projeto já impactou 
diretamente mais de 100 mil 
pessoas e indiretamente mais 
de 500 mil, além de criar mais 
de 1.500 m² de arte urbana 
com o apoio de 80 artistas do 
projeto RUA (Ressignificação 
Urbana Artística).
Com presença em cida-
des como Florianópolis, Rio 
de Janeiro, São Paulo, São 
Sebastião e Canela, o Cida-
des Invisíveis segue alinhado 
com a Agenda 2030 da ONU 
e o Movimento Nacional dos 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável de Santa Catarina. 
Ao longo de sua trajetória, o 
instituto destinou mais de R$ 
3,7 milhões para suas ações 
sociais.
A Habitare, fundada em 2020, 
é uma incorporadora digi-
tal que busca revolucionar 
o mercado imobiliário de 
Niterói. Seu projeto mais 
recente, Sou+ Charitas, traz 
95 unidades com foco em 
tecnologia e sustentabili-
dade, sendo parte de um 
plano maior de expansão 
para novos bairros até 2027.

Cidades 
Invisíveis 

Ideias para Adiar o Fim do Mundo: 
Peça Inspirada em Ailton Krenak

Apresentação do 
espetáculo Ideias 
para adiar o fim do 
mundo, inspirado 

nas obras de Ailton Krenak. 
Pela primeira vez no palco, a 
peça traz um mergulho nas 
falas, no pensamento e na 
trajetória do líder indígena, 
imortalizado pelo seu protesto 
na Constituinte de 1987. Ideias 
para adiar o fim do mundo 
examina as profundas raízes 
da colonização, um processo 
que, como Krenak aponta, 
ainda segue em curso, cau-
sando extermínio, etnocídio, 
devastação ambiental, expro-
priação de terras e crise climá-
tica, tudo isso impulsionado 
por armas, fogo, bíblia, soja, 
boi, estrada e cimento.
A peça fará sua estreia no 

Teatro FuturoAs – Arte e Tec-
nologia, localizado no Fla-
mengo, no dia 28 de novem-
bro. A temporada será de 

quinta a domingo, sempre às 
20h. O texto, a idealização e a 
direção são de João Bernardo 
Caldeira, e o elenco conta com 

a participação de Yumo Apu-
rinã, que também assina a 
dramaturgia ao lado de João 
Bernardo.

Tratamentos Iniciais e Teo-
rias Antigas (Anos 50 e 
60):

Nos anos 50 e 60, o conheci-
mento sobre o autismo era bem 
limitado. Muitas vezes, crianças 
autistas eram mal compreen-
didas e, infelizmente, até mal-
tratadas. Nessa época, havia 
uma teoria chamada "Teoria da 
Mãe Geladeira", que dizia que o 
autismo era causado por mães 
que não davam amor e carinho 
suficiente. Hoje sabemos que 
isso não é verdade, mas naquela 
época, essa ideia fez muitos pais 
sofrerem.
Os tratamentos também eram 
bem inade-
quados. Algu-
mas crianças 
eram interna-
das em insti-
tuições e rece-
biam pouca ou 
nenhuma edu-
cação apro-
priada. Outros 
tratamentos 
eram muito agressivos, envol-
vendo medicamentos pesados 
que traziam mais malefícios do 
que benefícios.
Avanços na Medicina e Psicolo-
gia (Anos 70 até Hoje):
Felizmente, a partir dos anos 70, 
começamos a ver grandes avan-
ços. Pesquisadores e médicos 
começaram a entender que o 
autismo é uma condição neu-
rológica e não culpa dos pais. 
Novas abordagens terapêuticas, 
como a terapia comportamen-
tal (ABA - Análise do Comporta-
mento Aplicada), começaram a 
ser desenvolvidas para ajudar as 

crianças a se comunicar e a se 
integrar melhor na sociedade.
As escolas também passaram a 
incluir crianças autistas em suas 
classes, com adaptações para 
atender às suas necessidades. 
Houve um aumento significa-
tivo no apoio a pais e famílias, 
com mais recursos e informa-
ções disponíveis.
Novidades Recentes na Medi-
cina e Terapias Atuais:
Hoje, continuamos a ver avan-
ços incríveis no tratamento do 
autismo. Novas terapias foca-
das em habilidades sociais e 
de comunicação estão sendo 
desenvolvidas, e há um foco 

maior em 
intervenções 
p r e c o c e s , 
que ajudam 
as crianças 
a desenvol-
verem suas 
habilidades 
desde cedo.
A medicina 
também está 

progredindo, com pesquisas 
focadas em entender melhor as 
causas genéticas e neurológicas 
do autismo. Tecnologias como 
aplicativos e jogos digitais estão 
sendo usadas para ajudar as 
crianças a aprender de manei-
ras inovadoras e interativas.
Além disso, a comunidade cien-
tífica está trabalhando para 
criar tratamentos personaliza-
dos, que consideram as neces-
sidades individuais de cada pes-
soa autista. Com isso, espera-se 
melhorar a qualidade de vida 
e a inclusão dessas pessoas na 
sociedade.

 PROGRAMAÇÃO 

Motociclistas se encontram no fim de semana em paraty

Fique 
de Olho

 COLUNA 

Evolução do Tratamento 
do Autismo

Micheli Faria

Nos anos 50 e 60, 
o conhecimento 
sobre o autismo 

era bem limitado. 

"

Em Paraty, a histórica 
cidade fluminense, o 
Moto Clube Piratas de 

Paraty realizará o 6º Pira-
tas Moto Fest, na praia do 
Jabaquara, nos dias 29 e 30 
de novembro. O evento con-
tará com a participação de 
motociclistas do Rio e São 
Paulo, além de atrações 
musicais, com destaque 

para a banda Faixa Etária, 
que se apresenta no sábado, 
às 22h. Durante os dois dias, 
o público poderá aproveitar 
shows de rock, uma ampla 
praça de alimentação e 
espaços para expositores. 
O evento, que promove a 
filosofia de igualdade, con-
tará com camping e café da 
manhã para os participantes.
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Foi lançado oficialmente, 
na terça-feira (26), o 
Campeonato Carioca 

de 2025, com a primeira 
rodada marcada para o fim de 
semana de 11 e 12 de janeiro. 
A grande final ocorrerá em 26 
de março, um dia após o tér-
mino da data Fifa. O primeiro 
clássico da competição será 
no dia 29 de janeiro, entre 
Botafogo e Fluminense, válido 
pela 6ª rodada. Flamengo e 
Botafogo se enfrentam no 
segundo clássico, que origi-
nalmente estava agendado 
para o dia 2 de fevereiro, 
mas será adiado para o dia 
12, devido à participação 
do Flamengo na Supercopa 
do Brasil, que poderá con-
tar com o Botafogo também. 
Outros clássicos importantes 
incluem Vasco x Fluminense 
na 8ª rodada, Fluminense x 
Flamengo na 9ª e Flamengo 
x Vasco na 10ª, com o último 
confronto, Vasco x Botafogo, 

na última rodada.
O regulamento de 2025 se 
manterá o mesmo da edição 
anterior, por uma exigência 

legal que prevê a manutenção 
de um regulamento por pelo 
menos dois anos. No entanto, 
o presidente da Federação 

de Futebol do Estado do Rio 
(Ferj), Rubens Lopes, anteci-
pou que mudanças estão pre-
vistas para 2026.
A primeira fase será dispu-
tada em turno único, com 11 
rodadas e todos os 12 clubes 
se enfrentando na Taça Gua-
nabara. Os quatro primeiros 
avançam para as semifinais, 
enquanto os clubes classifi-
cados do 5º ao 8º lugar dispu-
tam a Taça Rio. O último colo-
cado será rebaixado. Também 
foram aprovadas mudanças 
no Regulamento Específico 
da Competição (REC), como a 
obrigatoriedade de palestras 
sobre manipulação de resul-
tados para todos os clubes.
Confira a tabela da 1ª rodada 
do Campeonato Carioca 2025:
Nova Iguaçu x Vasco
Flamengo x Boavista
Botafogo x Maricá
Fluminense x Sampaio Corrêa
Madureira x Volta Redonda
Bangu x Portuguesa

O projeto do novo 
estádio do Fla-
mengo impres-
siona não apenas 

pelo investimento de quase R$ 2 
bilhões e expectativa de R$ 2,5 
bilhões em receita, incluindo 
R$ 1,5 bilhão de naming rights 
por 20 anos, mas também pela 
altura: 60 metros. Isso o tornará 
um dos maiores estádios do 
Brasil e do mundo, superando 
referências como o Maracanã 
(32m), Santiago Bernabéu 
(45m) e Camp Nou (48m).

Equivalente a um prédio de 
20 andares, o estádio também 
ultrapassará as alturas de are-
nas renomadas como a Allianz 
Arena (52m) e o Signal Iduna 
Park (40m). Apesar da dimen-
são vertical, a estrutura será 
mais próxima dos torcedores, 
com a maior distância de uma 
cadeira ao campo limitada a 
190 metros, contra os 210 
metros do Maracanã.

O assento mais alto estará a 
45 metros acima do gramado, 
com um ângulo de visão de 
34%, enquanto o campo ficará 
5 metros acima do nível do mar. 

Apenas o Nilton Santos (70m, 
considerando arcos) e o Mané 
Garrincha (62m) superam o pro-
jeto em altura no Brasil. Além 

disso, o estádio será preparado 
para receber eventos como 
jogos da NFL, com vestiários 
maiores e em formato redondo 

para acomodar equipes de 
futebol americano, alinhan-
do-se à crescente popularidade 
do esporte no Brasil.

N o dia 11 de julho de 
2024, após o empate 
1 a 1 entre Criciúma e 

Fluminense, Kauã Elias, com 
apenas 18 anos, pediu a pala-
vra: "Coloca a rapaziada, que 
vamos para cima". Naquela 
época, ele sonhava em se 
tornar referência no ataque 
tricolor. Meses depois, já 
titular, o atacante enfrenta 
oscilações, mas segue como 
esperança para o confronto 
decisivo da 35ª rodada, nesta 
terça-feira, no Maracanã.
A partida no Heriberto Hülse 
marcou o início da melhor 
fase de Kauã com a camisa do 
Fluminense, com cinco gols 
em oito jogos entre Brasilei-
rão e Copa do Brasil. Durante 
a sequência de quatro vitó-
rias seguidas no Brasileirão, 
ele foi peça-chave, partici-
pando diretamente de três 
vitórias por 1 a 0.
Apesar da boa fase, a oscila-
ção chegou. Após o jogo con-
tra o Juventude, em agosto, 
Kauã demorou a voltar a 
marcar, mas recentemente 
fez gol contra o Grêmio. No 
confronto contra o Forta-
leza, ele foi substituído por 
Cano, que marcou o gol do 
empate.
Agora, com o Fluminense 
em 16º lugar com 38 pontos, 
Kauã e o Tricolor enfrentam 
o Criciúma em uma partida 
crucial para evitar o rebai-
xamento. Com 44 pontos, a 
permanência na Série A seria 
quase garantida. O jogo no 
Maracanã pode ser determi-
nante para o futuro do time.

Quase um mês após a 
polêmica envolvendo 
a Bola de Ouro, a 

situação ainda segue gerando 
discussões. O jornalista Shee-
feni Nicodemus, da Namíbia, 
decidiu responder às críticas 
feitas por Florentino Pérez, 
presidente do Real Madrid, 
sobre a votação do prêmio. 
Pérez havia afirmado que 
alguns jornalistas desconheci-
dos, de países como Uganda, 
Namíbia, Albânia e Finlândia, 
influenciaram a eleição, suge-
rindo que sem esses votos, 
Vini Jr. teria sido o vencedor. 
O dirigente também afirmou 
que o sistema de votação 
deveria ser alterado para 
incluir apenas jornalistas mais 
renomados, que se preocu-
pam com seu prestígio. Em 
resposta, Nicodemus criticou 
duramente as declarações de 
Pérez. “Essas palavras vêm de 
alguém frustrado. O senhor 
Florentino Pérez acredita que 
os jornalistas dos países men-
cionados não têm um voto 
relevante, como se fôssemos 
pessoas inferiores”, declarou 
o jornalista namibiano, res-
saltando a indignação com 
o comentário do presidente 
do Real Madrid. A polêmica 
gerou um intenso debate 
sobre a representatividade 
e a diversidade na votação 
da Bola de Ouro, com mui-
tos defendendo que todos 
os jornalistas, independen-
temente de sua origem, têm 
o direito de opinar e votar 
no prêmio, enquanto outros 
questionam a influência de 
votos de jornalistas de países 
menos tradicionais no cená-
rio do futebol.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Cruzeiro e Grêmio se enfrentam 

nessa quarta-feira (27), às 21h (horário de 
Brasília), no Mineirão (Belo Horizonte, MG), 
pelo campeonato Brasileiro.

Cruzeiro X Grêmio

Estádio do Flamengo será mais 
alto que Camp Nou e Bernabéu

Campeonato Carioca começa em 11 
de janeiro e terá finais na data Fifa

DIA DE JOGO

De promessa a 
referência, Kauã 
Elias reencontra 
Criciúma como 

esperança 
no ataque do 
Fluminense

Jornalista 
responde a 
críticas por 
não votar em 
Vini Jr. e rebate 
Florentino 
Pérez

SAF da Portuguesa: novas cláusulas garantem 
investimento inicial de R$ 30 milhões

O presidente da Portu-
guesa, Antonio Carlos 
Castanheira, divulgou 

uma nota na manhã desta 
terça-feira respondendo aos 
questionamentos do COF 
(Conselho de Orientação e 
Fiscalização) sobre o contrato 
com o grupo investidor para 
transformar o clube em uma 
SAF (Sociedade Anônima do 
Futebol). No documento 
de 13 páginas, Castanheira 

detalhou pontos do acordo 
e as mudanças solicitadas 
pelo COF. Hoje, os associa-
dos da Lusa votarão sobre a 
proposta de R$ 1 bilhão para 
a transformação do clube 
em SAF pelos próximos 50 
anos, com possibilidade de 
renovação.
A principal alteração no con-
trato envolve o investimento 
de R$ 30 milhões para a tem-
porada de 2025, sendo R$ 

12 milhões iniciais e R$ 18 
milhões adicionais. No con-
trato original, o segundo 
aporte estava condicionado 
à homologação da recupe-
ração judicial. Agora, com a 
nova cláusula, o investimento 
de R$ 18 milhões será feito 
mesmo que a homologação 
judicial demore mais de 180 
dias.
Outra mudança importante é 
a inclusão de uma multa de 

R$ 50 milhões para ambas 
as partes, caso haja quebra 
de contrato. Além disso, foi 
detalhada a distribuição das 
ações, com a garantia de 
10% de participação ao clube 
durante a vigência do con-
trato. Os associados votarão 
na proposta da Tauá Partners, 
Revee e XP Investimentos, 
com expectativa de fecha-
mento do contrato nos pró-
ximos dias.


